

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Abd-el-Krim, amigo de los franceses

Insidias de la Prensa ultrapiñenata
No queremos incurrir en las iras del fiscal. Nuestro patriotismo nos veda hacer los comentarios que merece lo que dice un periódico muy español. El Telegrama del Rif.

El periódico melillense protesta de la información tendenciosa de cierto sector de la Prensa francesa. Los periódicos de ultra Pirineos publican insidias a diario contra la acción de España en Marruecos.

No sabemos si somos justos creyendo que el Gobierno de la República no está conforme con los procedimientos de cierta Prensa hispanófoba. Mas aunque el Gabinete de Briand lo juzgase desahogado, si pensamos, y pensamos con lógica, que para probar su amistad, debiera poner en cintura a los periodistas que, faltando a la verdad, envenenan a la opinión para lanzarla contra España y para dañar sus intereses y desprestigiar su nombre.

Veán nuestros lectores lo que dice en un editorial nuestro querido colega El Telegrama del Rif: «Oríamos nosotros que la entrada de nuestras tropas en Nador, al cabo de un reñido combate, había sido consecuencia de los medios empleados, de la forma en que la lucha se llevó y del esfuerzo de los españoles. Pero ahora resulta, según L'Echo d'Oran, que si aquel poblado volvió a nuestro poder fue por la traición de un rifleño que avisó a nuestras autoridades de que el día tanto la harca iría a un paseo militar y Nador estaría desguarnecido.

Sin duda sabe demasiado el informador que ello no es cierto; pero como no es él quien habla, sino un indígena con quien conversó, en realidad no se le pueden hacer cargos.

El redactor de L'Echo d'Oran copia párrafos de la carta de un oficial, como demostración del buen trato que los prisioneros reciben, y en otro párrafo de la crónica habla de la crueldad de los españoles, poniendo hábilmente en parangón nuestra conducta y la de los rifleños en punto a observancia de las leyes de la guerra.

La insidia encontró eco en la Prensa mundial, pues ya ayer un telegrama daba cuenta, claro que desmintiéndola, de supuestas demandas del soberano, sin partibus de Marruecos al Rey de los belgas.

Y se escribe así, ante los nefandos crímenes de Nador, Zeluán, Monte Arruit y Batel, cuando el mundo se habrá conmovido con los relatos de todos los corresponsales de guerra, descriptivos de la barbarie rifleña, que no respetó, ni a los niños, ni a las mujeres, ni a los ancianos.

Sería muy larga de seguir la serie de noticias falsas, y así hemos de renunciar a ello, limitándonos a algo que merece la pena. Abd-el-Krim, el jefe de la harca, es un gran amigo de los franceses, tanto que si las negociaciones se llevasen a cabo por su mediación todas las dificultades estarían resueltas de un golpe.

relieve cual es la forma que esos franceses emplean en su colaboración y qué es lo que entienden por solidaridad de intereses de las dos naciones que tienen a su cargo el protectorado de Marruecos»

«El Telegrama del Rif» es una autoridad en el presente caso. En ese periódico se dijo que colaboró en tiempos pasados, el jefe de la harca rebelde. Los que escriben en él deben conocer bien a Abd-el-Krim. No se recatan en decir que el inspirador o el consentidor de las crueldades de Nador, Zeluán Segangan y Monte Arruit es un gran amigo de los colonistas franceses.

¿No cabe pensar, después de lo que hemos reproducido, que el jefe beninriaguél tiene a sueldo a cierto sector de la Prensa francesa, entre la que se cuenta a «L'Echo d'Oran»?

C.

De la guerra

Comunicado
Segangan 29 de Octubre 1921
Sr. Director de

EL ECO DE CARTAGENA
Muy Sr. nuestro: Adjunto tenemos el honor de remitir a usted copia de la carta que con esta fecha dirigimos al Excmo. Sr. Marqués de Viesca, Diputado a Cortes, por si se digna darle publicidad en el periódico de su acertada dirección.

Gracias anticipadas y le quedan muy reconocidos y afmos. Capellanes q. s. m. b.
Los Capellanes de la columna Sanjurjo

N. de la R.—Con mucho gusto publicamos esto y mañana haremos los comentarios que merece, pues hoy no disponemos de más espacio en este diario.

Segangan 29 Octubre 1921
Excmo. Sr. Marqués de Viesca, Diputado a Cortes.

Madrid.
Muy Señor nuestro: Lamentamos muy mucho el obligo motivo de esta carta que con todo rendimiento a la verdad y a los respetos que nos merece su persona, tenemos el honor de dirigir a V. E.

No buscamos con ello glorias ni auras populares, que jamás ambicionamos, por temporales y caducas; pero sí el que no se desvirtuen los hechos y que se rinda tributo a la justicia, en vista de la acritud y arbitrarios conceptos emitidos por V. E. en pleno Parlamento en la sesión del 21 de los corrientes.

Con tan duras sus frases que sería para nosotros una *condenación aceptada servilmente para seguir viviendo*, si dejásemos sin protesta sus acusaciones arbitrarias y deprimentes, con notoria lijería lanzadas, contra el Cuerpo Eclesiástico del Ejército; tan hijeras, quizá, como su viaje a Melilla y la lejana perspectiva con que presenciara el avance victorioso de nuestras tropas.

La pluma se resiste a transcribir por entero la stitosis, corta sí, pero acre y calumniosa, que de sus diatribas al Olero Castrense, en la sesión citada hace el periódico «La Acción» que tenemos a la vista, imputaciones que de ser ciertas, nos sonrojarian y obligarian, por ende, a tomar la única resolución que le es propia al *traidor* a su Patria y a la Santa Religión que representa.

Conste, pues, a V. E. de ahora para siempre, que no hay *honrosas excepciones* en el Olero Castrense en la actual campaña de Melilla, sino que *todos* los Capellanes poseídos de su misión sagrada y exaltados siempre como

el mejor español por el estremecimiento inefable de la Patria, han estado y estarán, no lo dude V. E., en sus puestos respectivos y excediéndose, si cabe, acudiendo presurosos dequiera han creído necesarios sus auxilios con entereza y sin desmayos. ¿Pruebas? Como se haría este alegato interminable, a su disposición tiene V. E. y ambas Cámaras, relación jurada de nuestros servicios prestados (Diario de operaciones) y pida el testimonio y juicio propios a nuestros pundonorosos jefes respectivos.

Si V. E. hubiese seguido paso a paso el avance de las columnas (la mejor prueba de fundamentar asertos) hubiera sentido la íntima satisfacción, mezclada con amargura intensa, de los soldados españoles y extranjeros no morían sin sacramentos y además eran confortados por la exortación cálida y ferviente del sacerdote esforzado que cuantas veces fué preciso, compartió la labor del médico y sanitarios.

No se pasan pues la vida en los *cafés* y *tertulias*. ¡Qué sarcasmo! Tienen por lema «*Religión y Patria*» y sin reparar en peligro, sin otear recompensas, ponen en práctica agni y en la península cuantos medios tienen a su alcance para cumplirlo plenamente y sea un hecho en nuestras España la frase napoleónica de que: «No hay muralla más firme que la conciencia de un cristiano.»

¿Que ha visto muchos capellanes en Melilla? Sepa V. E. que hay capellanes estables en hospitales y otros servicios, no pocos soldados presbiteros también en hospitales y que proceden a enterramientos y que necesidades intrasferibles obligan a *los del campo* a personarse en la plaza, los que no teniendo *casa ni hogar* en ella (esto le consta a V. E. por si mismo) en algún sitio han de refugiarse.

Lo de la *perturbación* que estas visitas ocasionan y que aun *desmorallizan* (aunque queda arriba *virtualmente* contestado) solo merece, por ser lo que somos, aquello de *«que el silencio es más expresivo que la palabra»*.

Perdone V. E. interrumpam sus graves ocupaciones, con estas líneas, los capellanes de la columna de Sanjurjo y si alguna palabra al correr de la pluma le mortifica téngala por retirada; también *nob'ezza obliga* a V. E. darnos públicos reparación en el mismo sitio donde hizo las afirmaciones que motivan esta carta.

Con la satisfacción del deber cumplido se ofrecen a V. E. y quedan con la consideración personal mas distinguida suyos afmos. s. s. q. e. m. b.

Juan Jarrín, capellán del 3.º de montaña; Diego Vicente, capellán del batallón de Sevilla, 33; Clemente Lozano, capellán del 5.º de ingenieros; Segundo Alonso, capellán del 3.º de ingenieros; José López, capellán del batallón de la Princesa, 4; David Arango, capellán del batallón de Zaragoza, 12; Luis Vidal, capellán del batallón de Otamba 49; Pablo Molla, capellán del batallón de Guipúzcoa 53; Tirso Alda, capellán del batallón de Toledo 35; Gerónimo Vergel, capellán del batallón de Extremadura 15.

Hospital de la Cruz Roja
Esta mañana han visitado los enfermos instalados ayer en este establecimiento el Excelentísimo señor Gobernador Militar de esta Plaza, don Antonio Vallejo, acompañado de su ayudante y del Jefe de Estado Mayor don Francisco Hidalgo, conversando e interesándose por ellos.

También han visitado dicho hospital las Reverendas Madres de este Asilo de la Purísima Concepción y Casa de Expósitos.
Todas han sido recibidos y acompañados por la señora Presidenta y se-

Los mejores del mundo CHOCOLATES ORUS

SOCIEDAD ANONIMA
Marca: **Hacudo Virgen del Carmen**
La casa de más producción y venta de Aragón con fábricas en Zaragoza, Valencia y Sigüenza.
Casa central: **ZARAGOZA**
Representante: D. SATURNINO CLARKS—MURCIA

Notas de la Junta y Damas Enfermeras que estaban de guardia.
—Doña Caridad Dorda, viuda de Lara, ha visitado el hospital haciendo un donativo de tres libras de chocolate.
—Don Severino Bonmati ha enviado cuatro cajas de galletas
—Doña Dolores Sánchez, residente en Pacheco, diez varas de lienzo para sábanas.
—La señora de Daniell 125 pesetas.
—Esta mañana se ha marchado un soldado con licencia, cuya familia vive en Los Molinos.
—Esta tarde se marchan con licencia a sus respectivas casas cuatro más.
A cada uno les ha regalado la Junta de Damas un chaleco y una bufanda.

Evacuación de enfermos y heridos
Esta tarde han marchado a sus casas con permiso 25 enfermos y heridos de los que se encontraban en este Hospital Militar.

El traslado a la estación ha estado a cargo de la Cruz Roja, habiendo asistido los Jefes Moncada Moreno, Velasco y el oficial señor Moncada, con el auto del «Gran Hotel».

Numerosos Jefes y oficiales de Ejército acudieron a la estación para despedirlos.

Visita de Hospitales
El Excmo. señor Capitán General del Departamento y el Excmo. Gobernador Militar de la plaza con sus respectivos ayudantes han visitado a los enfermos y heridos que ayer quedaron hospitalizados en los Hospitales de Marina y de la Caridad.

En el segundo de éstos fueron recibidas las dichas autoridades por los componentes de la Junta de Gobierno con el Hermano Mayer.

Tanto el Capitán General como el Gobernador Militar hicieron grandes elogios de cómo había quedado instalado y del buen trato que allí se le da a los soldados.

En otro lugar detallamos la visita al Hospital de la «Cruz Roja».

Donativos y encargos para el regimiento de Sevilla
El Coronel del Regimiento ha recibido telegrama participando ha llegado a Melilla y está en poder del Batallón Expedicionario el envío de donativos y encargos remitidos el día 25 del pasado Octubre en el vapor «Tintoré».

Ayer miércoles 2 se ha enviado nueva remesa en el vapor «Vicente la Roca» con los siguientes donativos y encargos:

Pares de calcetines
Doña Blanco Matz de Ochoa, 5; Cirulo Liberal, 72; Doña Dorotea Durán, Directora de la Escuela Graduada de niñas «Virgen de la Caridad» inversión de 88'80 ptas. recaudadas, 43; La Reverenda Madre Superiora del Asilo, 100. Total, 220.

Camisetas
La Rvda. Madre Superiora del Asilo, 100.

Pañuelos
La Rvda. Madre Superiora del Asilo, 100; señoritas Belén y Teresa Castillo y de Portús, 12.
Total, 112.

Encargos
Un paquete para el soldado Antonio Moreno Ayala y otro para Hilario Sán-

chez Sánchez de sus Madrinan de Guerra la señora doña Tomasa de las Barchas de la Cerda y la Srta Ana María García Aldave y Oñesa.

Dos paquetes para el Soldado José Cuevas; otro para el Sargento don Manuel López Navarro; otro para Juan Lucas Olarte Padilla, de los señores Alvarez Hermanos; otro paquete para cinco soldados enviado por el Pueblo de Pacheco; otro para el Soldado Pedro Abad Ruiz; otro para el Alférez don Julio Mijares; otro para el Suboficial don Jacinto Martínez; otro para el Sargento Enrique Gómez Ortiz; y otro del «Casino Taurino» para los cuatro Carpinteros que están en Melilla.

Va además otro paquete remitido por el señor Pintó para ser entregado al señor Teniente Coronel del Batallón Expedicionario de Córdoba número 10 don Luis Agosto.

El Coronel García Aldave, en nombre del Regimiento de las Barchas a los generosos donantes, y nos participa que cuantos donativos y encargos se remitan al Cuerpo hasta el próximo lunes 7 serán enviados a Melilla el martes 8.

Es muy conveniente estén bien rotulados los encargos y conste en ellos el nombre del remitente.

Madrinas de Guerra
Por un error figura como Madrina de Guerra del Soldado Antonio Rodríguez Pastor la señorita Anita Gaudía en la relación publicada ayer. Es la señorita Tonita Gaudía, lindísima y simpática ahijada de los señores de Sánchez-Ospaña.

La Banda del Tercio

Las gestiones que la comisión de espectáculos venía realizando acerca de que la banda de músicos perteneciente a ese ejército de héroes que se llama Tercio Extranjero, viniese a Murcia, han dado un satisfactorio resultado, pues mañana en el tren correo llegará esa agrupación musical, que dará un concierto en uno de nuestros teatros, cuyos productos se destinan para la suscripción del soldado que lucha en Marruecos.

No dudamos que el público ha hecho en Murcia, en nuestra ciudad tendrán los Legionarios un entusiasta recibimiento.

Las bandas militares bajarán a la estación para recibirlos.
De desear sería que la banda entrara en la población ejecutando alguna marcha, lo cual es indudable que sería un aliciente para el concierto de la noche.

SUCESOS

Julio Aguilar es un fresco de los acortantes, que por sport se dedica al arreglo de relojes, con tal maestría que reloj que recibe no vuelve a descomponerse jamás a un dueño... porque el Aguilar dispone de él y lo pignora poniendo en su gesto un ilustre afecto.

¡Mientras haya incautos!
Y esto fué el carabinero Antonio García Martínez, de servicio en el muelle, quien le entregó un flamante reloj de plata para su arreglo hace dos meses, y ya ha perdido la oportunidad de volverlo a ver.